

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Setelah melakukan penelitian ini, peneliti dapat menyimpulkan bahwa Lembaga Kesenian Bali Saraswati telah melakukan upaya pelestarian budaya semaksimal mungkin. Mereka dalam hal ini melalui aksi, yaitu penyelenggaraan pelatihan pelatihan di Pura Agung Tirta Bhuana Bekasi. Aksi dan pelatihan yang dimaksudkan adalah proses pelestarian yang terjadi secara langsung di Pura Agung Tirta Bhuana dengan membuka kelas tari yang dibuka untuk masyarakat umum di sekitaran Bekasi, dengan mengandalkan media sosial untuk dokumentasi kegiatan kegiatan pelatihan di Pura Agung Tirta Bhuana Bekasi serta komunikasi dari mulut ke mulut yang memberikan dampak ketertarikan masyarakat dalam mempelajari atau melestarikan tari tradisional Bali. Melalui aksi LKB Saraswati juga membuka jasa untuk kebutuhan hiburan kesenian Bali, seperti acara resepsi pernikahan dengan menggunakan tema atau konsep Bali, pembukaan sebuah acara, atau hanya sekedar penampilan tari tari lepas di event atau acara acara tertentu

Selain itu, pada penelitian ini ditemukan bahwa ada hambatan komunikasi saat Lembaga Kesenian Bali melaksanakan pelestarian budaya. Diantaranya adalah hambatan kerangka berpikir dan hambatan rintangan budaya. Dalam hal ini merujuk pada fenomena yang dirasakan oleh para informan. Hambatan kerangka berpikir meliputi fenomena, perbedaan usia bagi peserta didik dalam mempelajari tari tradisional bali, dimana anak anak dibawah umur 10 tahun lebih susah menyerap ilmu ataupun gerakan yang diajari oleh guru tari tradisional Bali dibandingkan dengan peserta didik yang berumur 10 tahun keatas. Lalu, hambatan rintangan budaya meliputi belum terbiasanya peserta didik dalam mempelajari gerakan maupun istilah istilah dalam tari tradisional Bali.

5.2 Saran

Berdasarkan penelitian yang sudah dilakukan, maka peneliti dapat memberikan saran-saran ke beberapa pihak, diantaranya sebagai berikut.

1. Penelitian

Setelah selesai melaksanakan penelitian ini, tidak lengkap rasanya bila tidak merekomendasikan saran untuk orang lain yang ingin melaksanakan penelitian juga dalam lingkup pelestarian budaya pada Lembaga Kesenian Bli Saraswati. Saran yang dapat peneliti berikan adalah penelitian mengenai pelestarian tari tradisional ini dapat dilihat dari sudut pandang yang lebih dekat. Dalam hal ini adalah penelitian ini masih dapat dilakukan dalam bentuk-bentuk yang lebih konkrit, seperti strategi marketing Lembaga Kesenian Bali Saraswati dll.

2. Lembaga Kesenian Bali Saraswati

Setelah melakukan penelitian dengan mewawancarai informan kunci dan informan utama dari Lembaga Kesenian Bali Saraswati. Saya dapat menyarankan bahwa dalam melakukan pelestarian tari tradisional dapat lebih aktif lagi menggunakan media sosial dalam melestarikan dan juga mempromosikan tari tradisional Bali. Lalu, Lembaga Kesenian Bali Saraswati diharapkan dapat membalut konsep-konsep acara atau event dengan berkolaborasi dengan tarian tradisional dari daerah lain.

3. Masyarakat

Setelah melakukan penelitian ini di harapkan Hasil penelitian ini dapat memberikan dan menambah wawasan tentang proses pelestarian budaya, juga dapat menjadi acuan untuk masyarakat di kota Bekasi agar dapat melestarikan budaya di dalam maupun diluar daerah Bali.